

CHRISTIAN GIROUD, MAIRE DE MONTALIEU-VERCIEU

Maire depuis 2008 de cette commune du Nord-Isère, à la limite entre l'Isère, le Rhône et l'Ain, Christian Giroud continue de faire rayonner l'attractivité de Montalieu-Vercieu sur un bassin de 17 000 habitants, grâce aux services publics, à l'éducation, à la culture, en développant l'offre de santé et les loisirs, tout en jouant la carte touristique.



© D'overnet

« La Vallée Bleue pourrait être reliée au lac du Bourget »

UN BOURG-CENTRE À TAILLE HUMAINE

« Montalieu-Vercieu, qui compte aujourd'hui 3 500 habitants, a su conserver toutes les fonctions nécessaires à l'équilibre d'une vie sur une commune : activité commerciale, collège, casernes de pompiers et de gendarmes... L'offre culturelle est aussi très riche avec notre médiathèque tête de réseau, l'auditorium Ninon Vallin et ses spectacles, ou la Maison de la Pierre au Ciment. C'est l'émanation de la présence à Montalieu de la cimenterie Vicat, avec sa plus grosse unité de production de ciment en France. »

UNE OUVERTURE AU NUMÉRIQUE

« Notre médiathèque est fortement tournée vers le numérique, puisque nous y avons installé un espace public numérique, avec un animateur. Nous mettons à disposition des habitants des équipements (ordinateurs, tablettes, écrans...), tout en développant des bases de données numériques qui ont accès à la culture par le biais du numérique, soit en intranet, soit en Internet. Des initiations et formations sont proposées aux personnes âgées, aux demandeurs d'emploi, aux enfants pour les éduquer au numérique. »

UN ESPACE POUR LES ASSOCIATIONS

« Dans le centre-ville, nous achevons la reconversion d'une ancienne école en un équipement pour la trentaine d'associations sociales, culturelles, sportives... que compte la commune. Ce

sera un vrai lieu de vie pour elles, avec des locaux dédiés, la cour intérieure aménagée pour les animations ou les forums, ainsi que le préau transformé en salle multi-usage, permettant d'accueillir des expositions, des projections, des réunions... Ce nouveau cœur de vie devrait être opérationnel début janvier. »

JOUER LA CARTE DU TOURISME

« Aménagée dans un méandre du Rhône, notre base de loisirs la Vallée Bleue accueille près de 250 000 personnes, chaque année, dont 60 000 pour l'aquaparc. Nous disposons aussi d'un camping ***, d'un gîte accessible aux personnes handicapées. De nombreuses activités sportives (jet-ski, voile, voitures amphibies) sont aussi proposées. La Via-Rhône, l'autoroute des déplacements doux qui reliera Genève à la Méditerranée, passe à proximité, ce qui développe également le tourisme vert. L'idée est que cette base de loisirs devienne une destination de proximité pour les Rhônalpins. Avec les élus de l'Ain, le Département de l'Isère et la Compagnie nationale du Rhône, nous travaillons à la construction d'une écluse à Brégnier-Cordon, qui permettrait de relier la Vallée Bleue au lac d'Aix-les-Bains, via le canal de Savières. Des compagnies de bateaux touristiques sont déjà très intéressées. Cela créera de l'emploi pérenne chez nous, autour de la navigation de plaisance. On n'attend plus que le feu vert du ministère pour démarrer les travaux ! » ●

Propos recueillis par CAROLINE FOUCHÉ



BIENTÔT UN PÔLE MÉDICAL POUR RAPPROCHER MÉDECINE PUBLIQUE ET MÉDECINE PRIVÉE

Avec la communauté de communes Les Balcons du Dauphiné, Montalieu-Vercieu travaille à la réalisation d'un pôle médical, qui permettra le regroupement de professionnels de

santé d'ici janvier 2020. « Si Montalieu a su conserver ses médecins généralistes, nous avons des jeunes médecins, des kinés, des infirmières... qui souhaitent travailler

en équipe, indique Christian Giroud. En lien avec l'ARS, un protocole de collaboration est aussi étudié avec l'hôpital de Bourgoin, pour développer la télémédecine. »